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令和５年鋸南町教育委員会 第３回定例会議事録 

 

1. 日 時 令和５年３月１６日（木）午後２時００分～午後３時４０分 

 

2. 場 所 鋸南町立中央公民館 ２階会議室 

 

3. 出席委員 教育長 富永 安男 教育長職務代理者 山野 正人 

 委員 篠原 恭惠 委員 伊藤 尚徳 

 

4. 出席職員 教育課長 福原 規生  主任指導主事 工藤 司  

 教育総務室長 笹生 いつ子 生涯学習室長 笹生 浩樹 

 

5. 開 会 富永教育長が開会を宣言 

 

6. 議事録署名人の指名   富永教育長が山野委員を指名 

 

7. 議事録の承認 令和５年２月１６日開催の第２回定例会議事録について承認 

 

8. 会議の傍聴 傍聴者なし 

 

9. 教育長の報告  

・毎年人事異動時期になると思い出す事がある。大先輩のある先生は、役職も余り

満足でない学校に異動したが、そこで地道に努力し実績を上げ、その後は出世コ

ースを歩んだ。時々、人事異動で不満の声が聞こえてくるが、「人事に左遷はな

い」与えられた職務を懸命に頑張ることが大切だ。 

・部活動の地域移行について、２月２８日に第２回鋸南町部活動地域移行協議会を

行った。令和５年度から３か年は土・日曜日の移行。令和８年度から３か年は平

日の移行に向けて推進していく。令和１１年度から中学校に部活動がなくなると

いうスケジュールだが、色々な問題が出てくると思う。いずれにしても、国県の

動向を見ながら進めていきたい。教育委員の皆様にもご支援いただきたい。 

・鋸南中学校卒業生の進路先一覧を見ると、安房以北の進路が多くなっている。３

月１４日は鋸南中学校卒業式に出席したが、生徒の態度も立派で感心した。 
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・本日午前中に幼稚園と小学校の卒業式を終えた。園児・児童卒業生は全員出席し、

式を終えることができた。 

 

10. 議 事 

（１）議決事項 

議案第１号 教育委員会の点検・評価について 

議案第２号 鋸南町教育の指針の策定について 

議案第３号 鋸南町Ｂ＆Ｇ海洋センター所長就業要綱の廃止について 

議案第４号 鋸南町立小学校及び中学校学校評議員設置要綱の廃止について 

①議案第１号 教育委員会の点検・評価について 

・笹生教育総務室長から、議案について、鋸南町教育大綱（令和２年度～令和５年

度）を基に令和４年度鋸南町教育の指針を定め、その進捗状況等の点検・評価を

行った。期間は令和４年４月から令和５年３月で担当者等の自己評価が記載され

ているとの説明がなされた。 

（質疑等） 

【学校教育】 

・篠原委員から、「幼・小・中の連携が良く出来ていると感じる自己評価があった。

昔は幼・小・中で、共通する教育指針や定期的な会議などは持たなかったと思う

が、連携は更に進めてもらいたい。」との意見があった。 

・山野委員から、「小学校で欠席遅刻連絡、学校行事の出欠、学校評価のICT化によ

り、保護者と学校の利便性が向上した。とあるが、生徒用タブレット端末を使っ

ているのか。」との質疑に対し、 

・笹生教育総務室長から、「保護者のスマートフォンに学校連絡用のアプリを入れ

連絡している。」との答弁がなされた。  

・篠原委員から、「学力向上に向けて、小学校では次年度に向けて新たな取り組み

をしていく。とあったが、是非お願いしたい。また、中学校で環境が整わないた

め、教師のＩＣＴの活用力向上に課題が残る。とあるが、環境改善は教育委員会

で整備していかなくてはならない事だと思う。」との意見があった。 

・福原課長から、「来年度はＩＣＴ環境設備を更新するので、改善していきたい。」

との答弁があった。 

・山野委員から、「今年度、他地区の公開研究を見せてもらった。タブレットを使

っての公開研究だったが、町でも生徒たちが興味をもって学習できるように効果
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的に活用してもらいたい。」との意見があった。 

【社会教育・社会体育】 

・篠原委員から、「高齢化社会への対応として、遠くに出かけられない高齢者のた

めに各地区で高齢者が集まるようなサロンがある。各地区でリーダーになる人が

いなくて困っているようだ。リーダー養成等も考えてもらいたい。」との意見が

あった。 

・笹生生涯学習室長から、「各地区のサロンから要請があれば出前講座ができるの

で協力はしていきたい。」との答弁があった。 

・福原課長から、「リーダーだけ養成するのは難しいが、みんなで講座に参加でき

て、その中でルールを作っていくようにしたら良いと考える。スポーツ分野でも

海洋センターでは色々な世代が楽しめるようなイベントを開催しているので、ニ

ーズに合うように考えて行きたい。」との答弁があった。 

【家庭教育】 

・特に質疑等なし 

【就学前教育】 

・篠原委員から、「保育所から人員不足もあり、散歩や園外保育を十分に行うこと

が出来なかった。と課題があった。子どもにとって外遊びは大切だと思う。人員

が不足するならば、地域ボランティアの協力を得る事も考えられるのでは。」と

の意見があった。 

【学童保育・幼稚園一時預かり】 

・特に質疑等なし 

【教育委員会】 

・特に質疑等なし 

以上で質疑を終了し、議案第１号は原案どおり可決された。 

 

①議案第２号 鋸南町教育の指針の策定について 

・笹生教育総務室長から、議案について、令和５年度の教育の指針は「第３期千葉

県教育振興基本計画」を参酌した上で、「鋸南町総合計画」（２０２１年～２０

３０年）前期基本計画（～２０２５年）、「鋸南町教育大綱」（令和２～５年度）

に沿って新事業等の見直しを行ったとの説明がなされた。 
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（質疑等） 

・山野委員から、「健康・体力の保持増進と安全教育の徹底の章で、(5)安全な避難

経路の確保とあるが、表現が少し説明不足だと思う。」との意見に対し、 

・福原課長から、「文頭に様々な場面を想定した。と付け加えたいと考える。」と

の答弁がなされた。 

・篠原委員から、「地域を知り、ふるさと郷土愛の育成の章で、副読本、「新編鋸

南の歴史」の活用と「鋸南ふるさと学習」の推進とあるが、小学校３年生が理解

できるような中学年用の副読本を作成するよう要望する。」「高齢化社会への対

応では、色々な場面で学習した成果を発表する場を提供して欲しい。」との意見

があり、 

以上で質疑を終了し、議案第２号は原案を一部修正し可決した。 

 

③議案第３号 鋸南町Ｂ＆Ｇ海洋センター所長就業要綱の廃止について 

・笹生教育総務室長から、議案について、現在、鋸南町Ｂ＆Ｇ海洋センター所長

は会計年度任用職員で運用しているので、この要綱は必要がなくなったとの説

明がなされた。 

・特に質疑はなく、議案第３号は原案どおり可決された。 

 

④議案第４号 鋸南町立小学校及び中学校学校評議員設置要綱の廃止について 

・笹生教育総務室長から、議案について、令和５年度から学校運営協議会が発足

されるので、学校評議委員制度は廃止するとの説明がなされた。 

・特に質疑はなく、議案第４号は原案どおり可決された。 

 

11. 報告事項 

(1)行事の後援の承認について 

・笹生教育総務室長から、行事の後援承認は前回の定例会以降２件だった旨、報告

がなされた。 

 

(2)各担当からの報告について 

①工藤主任指導主事から、幼稚園・小中学校の様子.行事についての報告・説明がな

された。 
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②笹生生涯学習室長から、鋸南中学校３年生・鋸南小学校５年生のふるさと学習鋸

山登山について、２月２６日開催の長狭街道駅伝大会について、国のマスク着用

方針変更による各施設の対応について報告・説明がなされた。 

（質疑等） 

・山野委員から、「マスクの着用について、会議への出席の際はどうするのか。」

との質疑に対し、 

・福原課長から、「会議では着用の義務なし、職員は新型コロナ感染症が５月に５

類になるまで続けていく。」との答弁がなされた。 

 

③福原教育課長から、９か年皆勤者生徒に対して教育委員会表彰について、鋸南町

議会３月定例会での教育委員会関係の一般質問についての報告・説明がなされた。 

 

12.  その他 

 ①笹生教育総務室長から、今後の行事日程について、説明資料により報告・説明がなされ

た。 

 ②富永教育長から、６月定例会について協議があり、６月定例会日程は、６月１５日木曜

日中央公民館で開催することに決定した。 

 

13.  閉 会  富永教育長が閉会を宣言 

 

 

 以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。 

令和５年３月３０日  

 

 

鋸南町教育委員会  教 育 長  富 永 安 男 

  教 育 委 員  山 野 正 人 

議 事 録 作 成  事 務 局  笹 生  い つ 子 

  


